

# Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1971

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 14 de Octubre de 1899

## PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31  
Cebrian y Compañía.

## Pensar EN voz alta

La Correspondencia de España, que no puede ser sospechosa por su benevolencia con el actual gobierno, ocupándose de las economías y de la intervención que las oposiciones deben tener en las próximas Cortes, escribe lo siguiente:

En el campo conservador no ministerial debe sentirse el deber de más activa intervención en la vida pública. Los caballeros del Santo Sepulcro, no sólo tienen el secreto del inolvidable D. Antonio Cánovas del Castillo en la política internacional y las relaciones de España con Roma, y en cuanto puede referirse á las graves cuestiones de Estado, y á los enlaces y alianzas de la Real familia, sino también en el de aquella gestión financiera y económica tan afortunada, dígame lo que se quiera, que permitió hacer una guerra costosísima sin el anticipo de un trimestre siquiera de las contribuciones.»

Esto que dice el citado colega es la expresión de lo que piensa el país entero, haciendo justicia al gabinete conservador último que presidió el eminente é inolvidable Cánovas. La Correspondencia ha pensado por todos en voz alta, porque la nación está plenamente convencida que, de continuar aquel gobierno con Cánovas á su frente, ni las colonias se hubieran perdido, ni habríamos llegado á la situación crítica y triste que hoy atraviesa España.

En esa gestión económica tan elogiada por La Correspondencia, repartieron por igual la iniciativa provechosa y el trabajo inteligente los señores Navarro Reverter y Castellano, que fueron los que manejaron la hacienda de la Península y la hacienda de Ultramar. Por mucho empeño que los adversarios hayan tenido en atacar la gestión de ambos y en general la de aquel gabinete, no han podido encontrar un solo punto vulnerable por donde abrir brecha, y así no puede extrañar el colega que no haya sido activa la parte que tomaron en las últimas discusiones parlamentarias, puesto que reconocido en el fuero interno de los enemigos políticos el acierto y honradez de la gestión de aquel gobierno, los liberales conser-

vadores no tuvieron que defenderse y Shakespeare regresó al fallecimiento no les precisó, por tanto, tomar gran parte en el debate.

Respecto á la intervención que hayan de tener en lo sucesivo, podemos asegurar que será tan activa y enérgica en defensa de los intereses nacionales cuanto consideren necesario, pues precisamente por eso el duque de Tetuán ha declarado que no se hace solidario de los actos del gobierno y no ha querido aceptar la participación con que se le brindaba en la dirección de los destinos públicos.

La política del partido liberal conservador, definida clara y perfectamente por el duque de Tetuán, es de benevolencia para el gobierno; pero no ha de entenderse que esa benevolencia consiste en considerar bueno cuanto haga el gabinete del señor Silvela y apoyarlo. Esa benevolencia es la característica de una política seria que no haga la oposición por sistema y por el afán de derribar al gobierno, pero no excluye la censura enérgica y el combate rudo á cualquier proyecto ministerial que considere lesivo para los verdaderos intereses de la nación.

Si tal ocurre, si el gobierno alienta el regionalismo ó presentase proyectos en perjuicio de industrias ú otras manifestaciones de la actividad nacional que se estimen convenientes, los liberales conservadores serán los primeros en romper lanzas contra los desaciertos del gobierno.

## De nuestra colaboración

## Hombres Y Obras

Orense.—14 de Octubre

En Laredo, provincia de Santander, vió la luz primera, el 14 de Octubre de 1803, D. José María Orense, marqués de Albaida, político incansable y consecuente, demócrata entusiasta de todo lo que representara progreso, y orador sencillísimo, oportuno y elocuente.

Educóse para la política en Inglaterra, á donde emigraron sus padres en 1823, al restablecerse en España el poder absoluto, y de la patria de

Shakespeare regresó al fallecimiento de Fernando VII.

Se sentó por primera vez en las Cortes el año 1844, como representante de Palencia, con la circunstancia de que era él el único liberal que en ellas tuvo asiento, por estar entonces en el poder el partido moderado; no obstante lo cual, hizo ruda campaña en favor de las ideas democráticas, «escandalizando á la aristocracia, de donde procedía». Esta campaña, la fé ciega que tenía en sus ideas y su talento, tuvieron por consecuencia la fundación del partido avanzado que más tarde se llamó «progresista», del que fué jefe durante muchos años el marqués de Albaida.

En 1848, animado por el triunfo de los republicanos franceses, Orense, secundado por hombres de acción y tan entusiastas como él de las ideas democráticas, preparó una revolución; y en las barricadas, como uno de tantos, hizo ver que tanto valía para empuñar el fusil como para propagar sus ideas desde la tribuna. Vencida la revolución, Orense se expatrió de nuevo, no regresando á su patria hasta el año 1854, no inútilmente, sino para secundar á D. Leopoldo O'Donnell cuando se sublevó en el Campo de Guardias.

En el mismo año 54 los palentinos le nombraron por segunda vez su representante en las Cortes, y dos años más tarde tuvo que emigrar nuevamente por haber triunfado la reacción.

Al iniciarse la revolución del 68, el marqués de Albaida entró en España y fué uno de los hombres que constituyeron el alma de aquella. Destronada Isabel II, el ilustre montañés dedicóse á reorganizar su partido, á propagar sin descanso las ideas democráticas y á conseguir que éstas fueran el espíritu de la Constitución votada por las Cortes reunidas en aquel período revolucionario.

Proclamada la república el 11 de Febrero de 1873, D. José María Orense fué nombrado presidente del Congreso; pero al poco tiempo renunció tan importante cargo y se retiró al Astillero (Santander), donde falleció el 29 de Octubre de 1880.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

## De nuestro servicio especial

## Crónica parisien

### Desde Paris

**SUMARIO: Nada de políticos.—Las corridas de toros.—Denil.—La fiesta de ayer.—Guardando las formas.—Enemigos de los toros.—Aux Cours de taureaux!—Valiente plaza!—Con Félix.—Lo que dijo.—En la fiesta.—Romito y... el «disloqué».—Que pague quien debe y pronto.**

¿A qué hablar de los agasajos hechos al Conde de Muravieff, ni de Max-Regis, el refugiado en Barcelona, ni de alianzas, siendo la cuestión palpitante de marcado sabor españolista?

Nada menos que las corridas de toros á la orden del día: ¿qué mejor asunto? Lástima que hayan perdido tanto terreno con la catástrofe de Denil; pero vamos por partes:

A unos 20 minutos de tren desde París, esto es, á 15 kilómetros de la Villa del Sena, y al Norte de ésta, levanta un pintoresco caserío un pueblecito limpio, de casitas blancas y de aspecto alegre. Rodean el caserío muchos viñedos y algunos sembrados y toda la campiña y el pueblo resultan encantadores; aquel ameno lugar es Denil, sitio escogido por muchos parisienses para pasar de campo los días de fiesta, con lo que dicho se está que aquí, donde casi nadie permanece en París en aquellos días, Denil es muy visitado.

Pues bien; es este pueblo, de unos 3.000 vecinos, se ideó dar una corrida de toros y ¡jalá no se hubiera dado!

Según aquí es costumbre y conforme al deseo de todos los franceses, de guardar las formas y mucho más cuando éstas son legales, el prefecto se opuso desde luego á la celebración de la corrida, pero el alcalde concedió el permiso.

Así se hace siempre, porque luego todo queda reducido á imponer de multa *un franco* á cada matador por cada toro que mate y ambas autoridades quedan en su puesto respetadas y acatadas.

Esto es lo que aquí ocurrió; pero en tanto sucedía, algunos periódicos enemigos de la fiesta española acon-

sejaron á los «buenos franceses» de París que acudieran á Denil provistos de pitos y bastones de hierro, dispuestos á hacer terminar la corrida como el Rosario de lo Aurora.

La corrida se suspendió por la lluvia para cuando estaba anunciada, aplazándose para ayer; pero estaba de Dios que la fiesta acabara mal, y así ha sucedido.

Quien esto escribe, aunque á decir verdad no muy partidario de nuestra fiesta, pero deseoso de presenciar lo que allá pudiera ocurrir, tomó el tren en le *gard du Nort* y se trasladó á Denil.

A poco de llegar, no faltó quien me avisara que, si bien no había que temer nada por parte de los alborotadores, en cambio había que estar precavido contra cualquier otro incidente de distinta índole, pues la plaza de madera vieja estaba pésimamente construida.

En efecto, su apariencia no podía ser más endeble: unos cuantos palos derechos, de madera vieja, y unos travesaños con tabloncillos eran la armazón principal de ella. Percalinas de los colores de los pabellones francés y español eran todo el adorno.

La barrera, también muy endeble, formaba un callejón de poco más de un metro de anchura.

Félix Robert—que con *Lagartijillo* y *Llaverito* eran los encargados de estoquear—manifestó desde el primer momento su «buena vista» diciéndome:

Esta plaza no es como la de *Madrid*; es muy sencilla.

mohín poco tranquilizador.

Igual desconfianza mostraban sus compañeros por la poca resistencia de la plaza, en la que se habían colocado 6.000 personas.

A los acordes de la marcha de *Cármén* salieron las cuadrillas, aplaudió el público y apareció en la arena el primer miureño.

*Romito*, tal era su nombre, se resistía á las puyas; *Tres Calés* sale con valentía á los medios á buscarle, pero el toro huye despavorido, salta la barrera, da fuerte topetazo en la contrabarrera y la derriba. El pánico se apodera del público, que queda al descubierto. El miura arremete contra él, voltea á una señora y sale á las viñas inmediatas, donde acosado por los gendarmes *Lagartijillo* le dá muerte.

A consecuencia de este hecho, hay 22 heridos, 8 de ellos graves; el mismo público, por falta de serenidad, se atropelló; las personas se arrollaban unas á otras y el terror fué quien lo hizo todo, pues la res más se ocupó de huir que de otra cosa.

De este hecho, previsto desde luego como dejo indicado, se ha hecho la comidilla del día en París y son infinitos los comentarios que he oído.

Realmente debe exigirse gran responsabilidad al polaco *Lucensky*, que es el empresario, quien cobrando cinco francos por el billete más barato y obteniendo el ingreso de unos 80.000, no ha construido una plaza con las debidas condiciones de seguridad y solidez, garantizando así la vida de los espectadores.

Asimismo debe exigirse estrecha cuenta de lo ocurrido á los arquitectos

municipales de Denil que tienen el deber de inspeccionar é informar acerca de cuantas obras se realizan y mucho más en locales destinados á albergar más de 6.000 almas.

No ha sido, no, este fracaso culpa de la fiesta en sí; que se dé ésta en las debidas condiciones y no se culpe al toro de lo que el prefecto y el alcalde son en primer lugar responsables.

No defiendo ni censuro la fiesta, pero afirmo que un templo construido al estilo de esa plaza se hubiera derrumbado con igual facilidad.

Que pague quien deba y pronto.

Antes del domingo en que se repite la corrida, según dicen.

Y acaso con corridas también.

ARAMIS.

París, 9 Octubre 99.

## A VUELA PLUMA

**Ampliando la noticia que** anticipamos ayer, referente al fallecimiento de una niña en Horta, nos escriben lo siguiente:

«El domingo último se constituyó el Sr. Juez de instrucción del partido de Gandesa, acompañado de los médicos D. Pio Aubá y D. Jose M.<sup>a</sup> Gayarre y el actuario Sr. Sanejo, en la villa de Horta, al objeto de instruir diligencias en averiguación de las causas que motivaron el fallecimiento de una niña que, sin previa asistencia facultativa, dejó de existir, habiendo sido *medicada* por un joven *curandero* y *vendedor* de quincalla sus reales en dicha población.

El activo Sr. Juez D. Gregorio Fernandez de Arnedo, antes de penetrar en la población, se constituyó en el cementerio, donde se hallaba el cadáver, dictando las oportunas órdenes para proceder á la autopsia, que fué practicada á las seis de la mañana siguiente por los médicos Sres. Matheu, Aubá y Gayarre, instalándose acto seguido en las Casas Consistoriales, donde continuó las diligencias del sumario.

Con tanta actividad procedieron el Sr. Fernandez de Arnedo y sus auxiliares, que á las tres de la tarde del lunes regresaba á Gandesa después de ordenar la detención y conducción á dicha ciudad del *curandero* de referencia.

Como el asunto está *sub-judice*, nos abstenemos de dar más pormenores, limitándonos á felicitar al Sr. Juez de instrucción de Gandesa por la actividad y celo desplegado en este asunto.

**Siendo muchos los soldados** repatriados que carecen de todo documento que acredite su personalidad, desearían saber en qué forma han de pasar la revista como reservistas.

Tan pronto tengamos contestación daremos cuenta de ella para conocimiento de los interesados, á los que no podemos contestar hoy de una manera categórica por no haber precedentes del estado excepcional en que se encuentran.

**Dicen de Teruel que las** lluvias van preparando perfectamente el terreno para las siembras. Los

labradores están satisfechos, pues los chubascos de estos días en todo Aragón han dado sazón á las tierras.

**La función celebrada** anteanoche en el teatro Principal se vió tan concurrida como las anteriores, haciendo las delicias del numeroso público que llenaba aquel local, los preciosos cuadros del *Cinematógrafo Lumiere* y las audiciones del *Fonógrafo Lioretgraph*.

**Copiamos de un colega de** Reus:

»A consecuencia de venir atestados de gentes los 30 wagones del tren que, procedente de Barcelona y con dirección á Zaragoza, pasó á las 12 de esta mañana por nuestra ciudad, fueron muchas las personas que no pudieron aprovechar los billetes que para ese tren habían tomado en la estación de Reus, habiéndoseles habilitado los mismos para el correo de esta tarde.

El tren á que nos referimos es el especial formado por la compañía de ferro-carriles con motivo de las fiestas del Pilar en Zaragoza. En él iban unas 1.500 personas.

El número de las que han tenido que aguardar el tren correo, en nuestra estación asciende á 300.»

**Con objeto de instruir las** diligencias en averiguaciones de las causas que hayan producido la muerte de una mujer en Ametlla, hecho de que nos ocupamos á su tiempo, salió anteayer para dicho pueblo el Sr. Juez de instrucción de este partido, acompañado del escribano señor Sabater.

**Llamamos la atención** de los presidentes de sociedades, dueños de casas de comercio y particulares sobre la *circular* de la Delegación de Hacienda que publicamos en otro lugar de este número.

**Ha sido nombrado de real** orden Alcalde de Barcelona, en sustitución del Dtr. Robert, el silvelista D. José Milá y Pi.

**Copiamos de «Las Provincias»,** de Valencia:

«Días pasados ocurrió en Vinaroz un suceso trágico cómico que originó un verdadero pánico. El caso fué que un chusco hizo correr la voz de que se habían levantado en armas los carlistas y que una fuerte partida se dirigía á aquella ciudad, para cortar la cabeza á todos los liberales que habían profanado las placas del Sagrado Corazón de Jesús, arrancándolas de las fachadas de las casas de los católicos. Añadíase que las fuerzas carlistas habían llegado ya á la ermita de San Sebastián.

El alcalde convocó á los vecinos y se dispuso la defensa de la población. Por la noche los liberales, armados de carabinas, escopetas, ó el arma de que podían disponer, establecieron retenes en las entradas de la villa y patrullas por las calles. Cuando al día siguiente se convencieron de que todo había sido una broma, se desahogaron apaleando á algunos que se sabe protesaban ideas carlistas.»

**El general Azcárraga** trabaja sin descanso en el estudio del presupuesto de Guerra y en el referente al cupo del actual reemplazo.

El deseo del ministro es llegar en la reducción de dicho cupo á la mayor cifra posible. La decisión en este asunto pudiera demorarse hasta fin de mes, puesto que hasta el día 31 está prorrogado el plazo para las redenciones á metálico. Sin embargo, el ministro desea fijar pronto el contingente que haya de ingresar en filas, á fin de preparar los trabajos necesarios y para que las muchas familias interesadas en este asunto conozcan la resolución.

Se cree que en el pleno de pasado mañana podrá emitir su dictámen el Consejo de Estado y seguidamente dictará el ministro la correspondiente Real orden.

Es muy posible que la reducción del cupo sea de 15.000 hombres, según tenemos anunciado.

**Según noticias de Roma,** es difícil que el Papa se avenga á reducir en España el número de obispos.

En Italia, donde hay 200, se opuso á disminuirlos, pronunciando la siguiente frase:

«Cuando aumentan los lobos es preciso aumentar el número de pastores.»

**Ayer no salió para la** Corte, según anunciamos, el señor gobernador civil de la provincia.

Si bien está autorizado para ello, no hará uso de la licencia del señor ministro de la Gobernación hasta dentro dos ó tres días, por impedirle antes importantes asuntos del servicio.

**Un verdadero «pego» es el** que ha dado el general Weyler á los republicanos aceptando el cargo que el gobierno le ofreció.

Lo de siempre: hacer el bú para hincar mejor el diente en el turrón.

¡Y este hombre era la esperanza de los republicanos! Hay que confesar que éstos tienen mal ojo, ó que actualmente se agarran á un clavo ardiendo.

Solo que en este caso ha quemado demasiado.

**Dice el «Correo de Tortosa»:**

»Según se nos ha dicho, el muy ilustre señor Vicario General de la Diócesis ha denunciado al Juzgado el hecho ocurrido anteayer tarde en la calle del Angel, y del que dábamos cuenta en nuestro último número.»

**Dicen de Tarragona que** anteayer salió para Valencia, á donde ha sido destinado recientemente por el gobierno de la vecina república, el vice cónsul francés en aquella plaza Mr. le Comte de Valicourt, quedando encaagado del despacho, hasta la llegada de su sustituto, D. Francisco Bessa.

**De nuestro apreciable colega** la *Crónica Reusense* copiamos las siguientes líneas que sinceramente agradecemos:

«Parece ser que en Tortosa hay algún personaje á quien extraña que la *Crónica Reusense* dé la preferencia á *LOS DEBATES* cuando copia noticias de aquella localidad.

Debe cesar su extrañeza cuando le digamos que á ese colega nos unen toda clase de simpatías, máxime

cuando jamás nos ha soltado un par de coces como algún otro periódico que no hace falta nombrar.  
Y esta es la verdad.»

**En Lyon la última cosecha** de seda ha sido buena. Los precios han subido un 25 por 100, cotizándose de 3'50 á 4 francos el kilogramo, según las comarcas de procedencia.

Igual subida han experimentado las sedas italianas de Lombardía y de Toscana.

Las sedas de China y Japón han sufrido una elevación de 10 por 100 en sus precios.

En la región de Líbano la cosecha no sido tan buena como se suponía, y no más que regular la de España.

Esta industria, un tiempo tan floreciente entre nosotros y hoy tan mezquina, debiera ser objeto de un especial estudio y de más solícita atención por parte de todos.

No hay industria como la cria del gusano de seda que preste tan eficaz y poderoso auxilio á los agricultores.

La repoblación de morales en España representa una inmensa riqueza, porque la sericultura española recobraría su antiguo esplendor.

Lástima grande que así no lo comprendan los gobiernos y corporaciones que deben contribuir al fomento de esta incalculable riqueza.

La seda sube de precio; aun hay la esperanza de que la iniciativa particular pueda hacer lo que en los tiempos serícolas del extranjero han hecho los poderes públicos: la repoblación de morales para producir tan rico como estimado textil.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltés.

**Hoy, á las diez, debe verificarse** en el Hospital militar de Barcelona, el reconocimiento facultativo de los individuos presuntos inútiles de esta región.

**Como en estos días se ha venido hablando** de una nueva división territorial que traería consigo la reducción de provincias, no han faltado personas que se hayan dirigido al señor ministro de la Gobernación en el sentido de que no se suprimieran ciertas provincias.

El señor Dato ha recibido telegramas en dicho sentido del Ayuntamiento y centros de Cuenca y de Castellón, á los cuales ha contestado que no piensa en la supresión de las referidas provincias, habiéndole felicitado por ello el Ayuntamiento de la primera de dichas capitales.

Ha manifestado nuevamente el señor Dato á los periodistas, que por ahora sólo piensa en la supresión de la provincia de Madrid, la cual vendrá á denominarse prefectura de Madrid-Alcalá.

**Los temporales de estos días** en el Norte de España han desorientado á las codornices en su viaje de regreso al Africa. En las calles de San Sebastián han sido cazadas algunas de dichas aves.

**En los pocos días que lleva** en Madrid, de regreso de su expedición veraniega, el médico especialista de las enfermedades de garga-

ta, nariz y oídos, D. Alfredo Gallego, ha practicado en su gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas, Fuencarral, 19 y 21, la extirpación de cuatro polipos laríngeos, de pronóstico grave, en otras tantas personas que sufrían las consecuencias de afecciones tan molestas; y el de un tumor naso-faríngeo que por su situación impedía al paciente la deglución y respiración y ponía en peligro constante su vida.

Estas operaciones las ha hecho con al facilidad y destreza, que nos aseguran de Madrid, personas muy competentes en estos asuntos, que difícilmente puede haber nadie que le iguale en llevarlas á feliz término, con tanta rapidez, seguridad y mejor éxito.

Los numerosos enfermos de sordera y flujo de oídos que se le han presentado no han sido, ni son nunca, tratados por él únicamente con específicos, ni aparatos acústicos, ni medicamentos secretos, sino empleando variedad de medios que aconsejan los últimos adelantos científicos, pues es absurdo usar en todos los casos de sordera ó flujo de oídos los mismos agentes de curación cuando son tan variadas las causas de tales afecciones, y solo conociendo aquéllos y empleando medios capaces de combatir las se consiguen hacer desaparecer éstas ó sea los efectos que producen.

**Enfermos de los ojos**

Ha regresado á Santa Bárbara, encargándose de su antigua casa de curación, el médico-oculista D. Vicente Rodríguez.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

**Delegación de Hacienda**

**Circular**

No habiendo dado todo el resultado que debía esperarse, ni la circular de esta Delegación publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 18 de Agosto último, ni los requerimientos particulares hechos por la Administración, para que los obligados á ello por el art. 31 del reglamento, como son los directores generales ó presidentes de Bancos y toda clase de sociedades y los dueños de casas comerciales ó particulares, presentaran la relación de los empleados sujetos al pago de la contribución industrial, con arreglo al epígrafe número 2 de la tarifa 2.ª, por disfrutar un sueldo ó haber anual por cualquier concepto, cuyo importe llegue ó exceda de 1.500 pesetas; esta Delegación, conforme indicó en la mencionada circular, se ve en el sensible caso de adoptar las medidas conducentes á descubrir las ocultaciones y proceder contra los que resulten defraudadores en la forma que para tales casos previene el vigente reglamento, y al efecto ha dispuesto

que por la Inspección se giren las visitas necesarias, haciéndose las oportunas comprobaciones y formando los expedientes á que hubiere lugar en todos los casos de defraudación que se descubran.

Lo que he dispuesto que se publique en el periódico oficial á fin de que llegando á conocimiento de las personas á quienes pueda afectar esta medida, presenten sin pérdida de tiempo las declaraciones correspondientes, cortándose así las consecuencias de ella.

Tarragona 9 de Octubre de 1899.—  
*El Delegado de Hacienda, FEDERICO MORCILLO.*

**OPINIÓN DE UN HOMBRE CIENTÍFICO**

El celebrado Dr. D. Agustín M.ª Gibert, especialista en enfermedades de la mujer, en Tarragona, ha escrito una carta recomendando la verdadera **Emulsión Scott**, la cual es muy importante á todo enfermo. La experiencia y fama de tan conocido hombre de ciencia, hace que su opinión revista grande importancia donde quiera que se exprese. Su lenguaje al referirse á la **Emulsión Scott**, debe interpretarse como la expresión del más sincero convencimiento, pues dicho Doctor afirma con franqueza que no conoce ningún medicamento que pueda reemplazar á éste. Su carta, escrita para bien de la humanidad, dice así:



Dr. Agustín M.ª Gibert

*El infrascrito, doctor en medicina y cirugía, especialista en enfermedades de la mujer: CERTIFICO: Que con el uso de la Emulsión Scott, he logrado fortalecer y regenerar á un buen número de enfermos, que á causa de largas y penosas enfermedades, se hallaban en extremo debilitados; la he prescrito mucho también para combatir las afecciones del pecho y garganta, como asimismo para la caries de los huesos, anemia y raquitismo, habiendo siempre correspondido á mis esperanzas, por los buenos resultados obtenidos con su prescripción, por lo cual estoy altamente satisfecho y seguiré empleándola siempre que la crea necesaria.*

*Y para que así conste lo firmo en Tarragona á 25 de Noviembre de 1895.*

Dr. AGUSTÍN M.ª GIBERT.

Sin fijarnos en las enfermedades especiales que cura la **Emulsión Scott**, diremos en general que su acción es útil en todas las manifestaciones de debilidad y demacración; y siempre y cuando el organismo necesita alimentarse y fortalecerse, la **Emulsión Scott** es el específico indicado para llenar mejor esos fines. Esta preparación es el Aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, y glicerina. Ningún otro remedio se encuentra combinado con estos agentes curativos en tales proporciones científicas, y ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan agradable al paladar ni tan fácil de digerir.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

**CORREO DE MADRID**

12 de Octubre de 1899.

**La Corte**

Mañana, á las diez y cuarto de la noche, llegará á Madrid el tren real conduciendo á los Reyes y demás real familia.

La infanta doña Isabel saldrá por la tarde de la Granja para incorporarse en Villalba á las demás personas reales.

En la estación recibirán á la familia real los ministros, el cuerpo diplomático, comisiones de los ministros y autoridades.

**Prisioneros enfermos**

El señor Silvela ha recibido una

carta del cónsul de España en Manilla, en la cual este funcionario le participa que Aguinaldo ha dispuesto la concentración de los prisioneros españoles enfermos que han de ser puestos próximamente en libertad.

Dice el cónsul en la citada carta que la fecha en que serán puestos en libertad los prisioneros no está determinada todavía.

Añade que está practicando activas gestiones para obtener el rescate de los demás cautivos.

**Del Transvaal**

Se dice que los boers han penetrado ya en el territorio de Natal.

Circulan rumores de que la población de Newcastle ha sido abandonada por las tropas inglesas.

En cuanto lleguen los refuerzos de la India, se considerará que hay fuerzas bastantes para resistir cualquier ataque de los boers.

Los ingleses mantendrán sus fuerzas escalonadas.

**Lo de Barcelona**

El gobernador de Barcelona acaba de telegrafiar al señor Dato confirmando que la Liga gremial ha acordado el cierre de tiendas.

El ministro le ha contestado que llame á los instigadores para anunciarles que caerá sobre ellos la responsabilidad en caso de que ocurran desórdenes.

Añade el señor Dato en su comunicación al Gobernador, que si se inician manifestaciones publique un bando recomendando que se retiren de la vía pública las personas de orden.

En este caso el señor Sanz Escartín deberá resignar el mando y saldrán las tropas á disolver los grupos sin ninguna clase de contemplaciones.

**ZAPATERIA**

**“La Económica”**

Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices.

20, Angel, 20, Tortosa

**Fonda central del Jardín**

DE

**Pacull y Robert**

Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

**BARCELONA**

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriés, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.  
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3

## La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El eumático y gotoso, aun cuando al parece demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas donencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cata forestis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

## Importantísimo

a los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de a 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro a D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37  
BARCELONA

## PILDORAS DE RIAZA

DE  
**PEREZ NEGRO**

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

## HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio a la carte.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.



## Interesante a los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia a las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones a caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL  
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista  
Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades  
de los OJOS y cirugía general de  
los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (a quien lo ignore) que ejerce una *Consulta para toda clase de enfermedades* que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público a la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista a los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas a dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropía, Astigmatismo, defectos, etc. **Granulaciones** método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 a 1; tarde de 6 a 8.

Cura gratis para los pobres a las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LIQOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente a la Catedral.